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DISCURSO 
SR, ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIENTE DE LA REPUBLICA 
APERTURA DE FOSALUD EN DULCE NOMBRE DE MARIA, CHALATENANGO 
24 DE ENERO DE 2006 
 
 
SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL DE DULCE NOMBRE DE MARIA, NUESTRO QUERIDO NICHO, 
QUE LO QUIERO FELICITAR POR ESE CENTRO DEPORTIVO QUE ESTA CONSTRUYENDO, 
QUE DICEN QUE ES UN EJEMPLO, FELICIDADES ALCALDE. 
 
Y QUIERO DECIRLES QUE ES EL ALCALDE  Y EL DIPUTADO, AL IGUAL QUE EL DOCTOR 
RIGOBERTO MEJIA, HAN ESTADO PIDIENDONOS QUE FOSALUD VENGA A DULCE NOMBRE 
DE MARIA. 
 
ME DECIAN, INCLUYAN EN EL PROGRAMA DE FOSALUD A DULCE NOMBRE DE MARIA. 
 
YO ESTUVE AQUÍ, EN HABLEMOS CON LIBERTAD, Y RECOGIMOS LAS PETICIONES, Y UNA 
DE LAS PETICIONES ERA ESTA, LA SALUD, HOY HEMOS RECOGIDO OTRAS PETICIONES, 
POR ESO UN PRESIDENTE DEBE ESTAR PERMANENTEMENTE EN LA CALLE CON SU 
GENTE. 
 
SEÑOR MINISTRO DE SALUD PUBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL, SEÑOR GOBERNADOR 
POLITICO DEPARTAMENTAL DE CHALATENANGO, SEÑOR DIRECTOR EJECUTIVO DE 
FOSALUD, SEÑOR COMANDANTE DE LA CUARTA BRIGADA DE INFANTERIA, SEÑOR 
DIRECTOR, PERSONAL MEDICO Y ADMINISTRATIVO DE ESTA UNIDAD DE SALUD, 
QUERIDOS HABITANTES DE DULCE NOMBRE DE MARIA. 
 
ES UN GUSTO PARA MI REGRESAR AL ESTE MUNICIPIO DE DULCE NOMBRE DE MARIA A 
CUMPLIR LA PROMESA QUE LES HICE, CUANDO LOS VISITE POR  MEDIO DE MI GIRA 
“HABLEMOS CON LIBERTAD”, EN LA QUE ME COMPROMETI A AMPLIAR LOS SERVICIOS DE 
SALUD DE ESTA UNIDAD. 
 
HOY HE VENIDO A CUMPLIRLES, HE VENIDO A  DECIRLES QUE ELIGIERON a UN 
PRESIDENTE QUE CUMPLE SUS PROMESAS, Y POR ESO ESTAMOS ESTE DIA 
OFICIALIZANDO EL FOSALUD, EN DULCE NOMBRE DE MARIA. 
 
A TRAVES DEL FOSALUD, SE VAN A BENEFICIAR CON ATENCION MEDICA Y 
ODONTOLOGICA A MAS DE 20 MIL PERSONAS DE LOS NUEVE CANTONES Y 32 CASERIOS 
DE ESTE MUNICIPIO, Y DE LAS POBLACIONES DE SAN RAFAEL, SANTA RITA, SAN 
RANCISCO, MORAZAN Y SAN FERNANDO. 
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EN ESTOS MESES DE GOBIERNO, HEMOS HECHO UNA IMPORTANTE INVERSION SOCIAL, Y 
LA SALUD NO HA SIDO LA EXCEPCION, PORQUE EN NUESTRO GOBIERNO CONSIDERAMOS 
QUE SIN SALUD, NO PUEDE HABER PROGRESO Y DESARROLLO EN EL PAIS. 
 
CON ESTA UNIDAD, YA SON CINCO LAS QUE ESTAN SIENDO APOYADAS POR EL EXITOSO 
PROGRAMA FOSALUD EN CHALATENANGO. ESTAMOS CON HORARIO AMPLIADO DE FINES 
DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS, EN LOS MUNICIPIOS DE NUEVA TRINIDAD, LA PALMA, DULCE 
NOMBRE Y TAMBIEN EN TEJUTLA. 
 
CON LA AMPLIACION DE HORARIO DE ATENCION A 24 HORAS, LOS 365 DIAS DEL AÑO, 
ESTAMOS EVITANDO QUE CUANDO USTEDES TENGAN EMERGENCIAS, EN LAS NOCHES O 
EN LOS FINES DE SEMANA, TENGAN QUE IR HASTA EL HOSPITAL NACIONAL DE 
CHALATENANGO PARA RECIBIR ATENCION. 
 
Y ES QUE UNO DE LOS BENEFICIOS DIRECTOS QUE YA ESTA GENERANDO EL FOSALUD, 
ES LA DISMINUCION DE CASOS DE MENOR RIESGO QUE SON ATENDIDOS EN LAS MISMAS 
LOCALIDADES, SIN TENER QUE LLEGAR A LOS HOSPITALES DE LA RED NACIONAL. 
 
EL FOSALUD YA SE ENCUENTRA EN LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAIS, CON 65 
UNIDADES DE SALUD PUBLICA, QUE ATIENDEN EN HORARIO AMPLIADO, BENFICIANDO A 
TRES MILLONES DE SALVADOREÑOS. 
 
OTRO DE LOS BENEFICIOS DEL FOSALUD, ES LA GENERACION DE EMPLEO YA QUE PARA 
AMPLIAR EL HORARIO DE ATENCION A LOS SERVICIOS MEDICOS, SE HAN TENIDO QUE 
CONTRATAR MAS MEDICOS, Y ESPECIALMENTE ODONTOLOGOS, ENFERMERAS, 
PROFESIONALES NUEVOS QUE AHORA TIENEN UNA OPORTUNIDAD GRACIAS A FOSALUD, 
ADEMAS DEL PERSONAL DE SERVICIO Y ADMINISTRATIVO.  Y COMO DICE EL ESLOGAN DE 
FOSALUD, “CON FOSALUD GANAMOS Y NOS BENECIAMOS TODOS. 
 
HERMANOS DE DULCE NOMBRE DE MARIA: 
 
SIENTANSE ORGULLOSOS DE CONTAR CON UN GOBIERNO QUE LES TOMA EN CUENTA, 
QUE HACE PROPIAS SUS NECESIDADES, Y QUE HOY LES ESTAMOS EXTENDIENDO 
NUESTRA MANO SOLIDARIA, PARA QUE JUNTOS SALGAMOS ADELANTE. 
 
EN CAMPAÑA POLITICA LES PUEDEN OFRECER MARAVILLAS, PERO USTEDES DEBEN 
RECORDAR, QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE 
CUMPLEN. Y HOY HE VENIDO A CUMPLIRLES UNA DE LAS PROMESAS QUE HICE A 
CHALATENANGO Y A DULCE NOMBRE DE MARIA. 
 
CUANDO YO ESTABA EN CAMPAÑA, LE DIJE A LOS SALVADOREÑOS, YO NO VOY A 
PRIVATIZAR LOS SERVICIOS DE SALUD Y LO HE CUMPLIDO, YO NO VOY A AUMENTARLE 
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LOS IMPUESTOS A LOS SALVADOREÑOS. Y LO HE CUMPLIDO, HICE UNA REFORMA FISCAL 
QUE LE HA PERMITIDO  AL ESTADO QUE CREZCA LA RECAUDACION EN 300 MILLONES DE 
DOLARES, SIN AUMENTAR NI EL IVA, NI LA RENTA Y MIENTRAS YO SEA PRESIDENTE, NO 
HABRA AUMENTO NI DE IVA, NI DE RENTA EN EL SALVADOR. 
 
Y COMO DECIA EL MINISTRO MAZA, FOSALUD ES COMO EL NIÑO CONSENTIDO DEL 
PRESIDENTE, PORQUE ESTA ES UNA IDEA QUE ACARICIE POR MUCHO TIEMPO, ASI COMO 
TENEMOS EL FOVIAL CON LAS CARRETERAS  EN TAN BUEN ESTADO, POR CIERTO ME 
QUERIAN DESARMAR EL FOVIAL ALLA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, DURANTE LA 
NEGOCIACION DEL PRESUPUESTO. YA LES VOY HABLAR DE LOS DIPUTADOS, 
ESPERENME. 
 
TENIENDO EL FOVIAL, TENEMOS BUENAS CARRETERAS, TENIENDO FOSALUD YO LES PIDO 
A USTEDES, INDEPENDIENTEMENTE DE QUIEN SEA EL PROXIMO PRESIDENTE DEL PAIS, 
CUIDE FOSALUD, PORQUE FOSALUD VA A SER EL FONDO QUE NOS VA A PERMITIR 
MODERNIZAR TODO EL SISTEMA DE SALUD, Y DE ESTO HEMOS HABLADO CON EL 
MINISTRO MAZA. Y EN LA CAMPAÑA ME ACUSABAN DE QUE IBA A PRIVATIZAR, QUE IBA A 
HACER ESTO, QUE LO OTRO, Y USTEDES SE HAN DADO CUENTA QUE EL PRESIDENTE 
SACA  CUMPLE. YO NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD, AL CONTRARIO, VAMOS A MEJORAR  
ESTA UNIDAD DE SALUD, VAMOS A MEJORAR Y AGRADECERLE AL ALCALDE POR SU 
COLABORACION. 
 
 ENTIENDO QUE HAY OTRA UNIDAD DE SALUD, QUE LE VOY A PEDIR AL MINISTRO  QUE LA 
REVISEMOS Y QUE LA EQUIPEMOS Y QUE LE AYUDEMOS A ESA GENTE MINISTRO MAZA. 
 
CUAL ES LA UNIDAD DE SALUD, CANTON  OCOTAL BUENO VAMOS A ENTRARLE A ESO  DEL 
CANTON OCOTAL Y ADEMAS VAMOS A VER ESTE COMPLEJO DEPORTIVO QUE DICEN QUE 
ES EXCELENTE, EL QUE ESTA HACIENDO EL ALCALDE, ESTE ES UN GRAN ALCALDE, EL 
QUE TENEMOS ACA. 
 
HAY UNA PALABRA QUE A MI ME ENCANTA REPETIR MUCHO ES QUE, LAS UNICAS 
PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN. Y ESO RESUME LA FILOSOFIA  DEL 
TRABAJO DEL PRESIDENTE. USTEDES RECORDARAN QUE COMENCE MI GESTION, 
AMPLIANDO LA COBERTURA DEL ISSS DE 6 A 12 AÑOS, HOY ESTAMOS ANALIZANDO LA 
PROPUESTA, PARA QUE LOS FONDOS DE LA LOTERIA NACIONAL PASEN, LAS GANACIAS 
QUE DEJE LA LOTERIA PASEN A FOSALUD, PARA QUE TENGA MAS RECURSOS FOSALUD, 
YA LE VI LA CARA ALEGRE AL DOCTOR MAZA Y AL DOCTOR LARA, PARA QUE TENGA  UN 
POCO DE MAS PISTILLO FOSALUD Y PODAMOS SEGUIR ABRIENDO MAS CLINICAS 24 
HORAS. 
 
PUES EN EL ISSS, AUMENTAMOS LA COBERTURA DE SEIS  A DOCE AÑOS. HEMOS DADO 
MICROCREDITOS A MUCHISIMOS AGRICULTORES, Y VAMOS A ENTREGAR CIEN MIL 
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MICROCREDITOS MÁS. MANTENEMOS, CASI UN MILLON DE ALIMENTOS ESCOLARES PARA 
LOS NIÑOS EN MUCHAS ESCUELAS, 300 MIL ESTUDIANTES ESTAN TENIENDO ACCESO, 
HEMOS AMPLIADO MULTIPLES ESCENARIOS DEPORTIVOS CON EL FISDL. 
 
LANZAMOS EL PROGRAMA “RED SOLIDARIA”, 15 MUNICIPIOS EN EL 2005, 15 MINICIPIOS EN 
EL 2006. INICIAMOS LA CONSTRUCCION DEL PUERTO DE CUTUCO, MAÑANA VOY PARA LA 
UNION A INAUGURAR LA AMPLIACION DE  LA PLANTA CALVO QUE VA A GENERAR MUCHOS 
EMPLEOS, PUES YA VIENE EL PUERTO TAMBIEN DE LA UNION. 
 
HEMOS CREADO LA POLICIA RURAL EN SONSONATE, LA LIBERTAD, LA PAZ, SANTA ANA, 
USULUTAN, AHUCHAPAN, SAN VICENTE Y CHALATENANGO, LO MISMO QUE EN SAN 
SALVADOR, NOS FALTAN ALGUNOS DEPARTAMENTOS POR DESPLEGAR. 
 
LE DIMOS  UN UNO POR CIENTO MAS A LAS ALCADIAS, PARA QUE HICIERAN OBRAS, 50 MIL 
AGRICULTORES HAN SALIDO BENEFICIADOS CON EL PROGRAMA  DE INTERCAMBIO DE 
SEMILLA MEJORADA, HA CRECIDO EL AGRO, CASI A UN 7 POR CIENTO COMO NO PASABA 
EN CASI 10 AÑOS EN NUESTRO PAIS. 
 
REACTIVAMOS EN ESTE GOBIERNO EL CULTIVO DEL ALGODÓN, MAS DE UN MILLON DE 
BENEFICIADOS CON LOS HORARIOS, VAN A SER 3 MILLONES APROXIMADAMENTE CON LA 
EXTENSION DE LOS HORARIOS DEL FOSALUD. 
 
Y TAMBIEN HEMOS, HEMOS SIDO ACTIVISTAS DE PRIMERA FILA  POR EL TPS PARA 
NUESTROS HERMANOS QUE VIVEN EN EL EXTERIOR; Y YA ME ESTOY PREPARANDO 
PORQUE EN FEBRERO ME VOY A VER AL PRESIDENTE BUSH, A PEDIRLE LA RENOVACION 
DEL TPS, PARA 280 MIL SALVADOREÑOS, QUE MUCHOS DE ESOS, DEBEN  SER PARIENTES 
DE USTEDES, QUE VIVEN ALLA  EN LOS ESTADOS UNIDOS Y QUE COMO PRESIDENTE ES 
MI OBLIGACION VELAR  POR SU ESTABILIDAD MIGRATORIA. 
 
CRAMOS EL VICEMINISTERIO DE TECNOLOGIA, EL MINISTERIO DE TURISMO, LA 
SECRETARIA DE LA JUVENTUD Y LA DEFENSORIA DEL CONSUMIDOR. 
 
LANZAMOS EL PLAN 2021 DE EDUCACION, ESTAMOS A PUNTO DE ENTRAR AL COMERCIO 
ABIERTO CON LOS ESTADOS UNIDOS CON EL TLC. APROBAMOS LAS LEYES DE 
COMPETENCIA, DE LIBRE COMPETENCIA, DEL SIBASI Y PROTECCION DEL CONSUMIDOR. 
 
LLEGARON EN EL PRIMER AÑO DE MI ADMINISTRACION MAS DE MIL MILLONES DE 
DOLARES CON 15 EMPRESAS EXTRANJERAS NUEVAS QUE SE INSTALARON EN EL PAIS, 
GENERANDO EMPLEO.  
 



 
 

  

 

 

 

           

                          

                                        Unidad de Monitoreo  
SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 5 

Y ESTE ES UN GOBIERNO DE DIALOGO, CREAMOS LA MESAS DE DIALOGO, PARA QUE 
TODOS LOS SECTORES PUDIERAN EXPRESARSE Y HABLAR CON EL PRESIDENTE Y CON 
EL EJECUTIVO COMPLETO. 
 
ESTE GOBIERNO, ANTE EL VALOR DEL PETROLEO QUE ESTA CRECIENDO, LO QUE 
HICIMOS PARA FAVORECER A LA GENTE, ES MANTENER EL SUBSIDIO EN EL GAS 
PROPANO. USTEDE COMPRAN EN 4 Y PICO, CASI 5 DOLARES EL TAMBO, AHI NOMAS, EN 
GUATEMALA VALE 10 DOLARES EL TAMBO. SUBSIDIAMOS EL GAS PROPANO. 
 
A 700 MIL HOGARES EN ESTE PAIS QUE NO GASTAN MAS DE 99 KILOVATIOS HORAS, 
HOGARES DE GENTE SENCILLA Y  HUMILDE, LES HEMOS MANTENIDO EL VALOR DE LA 
ENERGIA ELECTRICA, GRACIAS A LA MANO SOLIDARIA DEL GOBIERNO. 
 
EL TRANSPORTE PUBLICO, NO SUBIO DE PRECIO, PORQUE LES HEMOS DADO UNA 
COMPENSACION DIRECTA A LOS TRANSPORTISTAS EN EL PAIS, EN FIN, ESTAS SON 
ALGUNAS DE LAS COSAS QUE  EN AÑO Y MEDIO HA HECHO EL GOBIERNO DEL 
PRESIDENTE SACA. 
 
PORQUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN. 
 
 Y AHORA QUIERO PEDIRLES UN FAVOR AMIGOS DE DULCE NOMBRE DE MARIA. 
 
YO TENGO UN PROBLEMA, A MI ME ENCANTA TRABAJAR, TRABAJO HASTA 18 HORAS 
DIARIAS, ESTUVE TEMPRANO LANZANDO  EL PROGRAMA EL SALVADOR EFICIENTE,  EN 
CASA PRESIDENCIAL, ME CAMBIE, ME FUI CON EL PRINCIPE DE ASTURIAS, QUE ESTA EN 
EL PAIS, A INAUGURAR UN PROYECTO EN SACACOYO, HOY ESTOY AQUÍ CON USTEDES, 
TENGO VARIAS REUNIONES EN LA TARDE,  EN LA NOCHE LE DAMOS UNA CENA AL 
PRINCIPE, EN FIN, YO TRABAJO MUCHISIMO, TRATO DE EMPUJAR AL PAIS Y RESOLVER 
LOS PROBLEMAS, PERO LA ASAMBLEA LEGISALTIVA, YO HE TENIDO PROBLEMAS PORQUE 
NO ME APRUEBAN EL PRESUPUESTO A TIEMPO, EL AÑO PASADO FUE LA EXCEPCION. 
 
DESPUES DE MUCHOS AÑOS Y DE MUCHA NEGOCIACION, PORQUE  HAY DOS TIPOS DE 
OPOSICION, UNA OPOSICION RAZONABLE, Y UNA OPOSICION QUE TIENE EL “NO” 
DIBUJADO EN LA BOCA. ESA OPOSICION ES EL FMLN, QUE ME HA ATRASADO TODOS Y 
CADA UNO DE LOS PROYECTOS. 
 
Y LO DIJO EL SEÑOR HANDAL EL DIA QUE ESTE SERVIDOR  GANO LA ELECCION, EL DIA 
QUE USTEDES ME DIERON MAS DE UN MILLON TRESCIENTOS MIL VOTOS, PARA 
CONVERTIRME EN PRESIDENTE. DIJO, NO VOY A DEJAR DESCANSAR A SACA, Y VAYA QUE 
ESE SEÑOR ES  CUMPLIDOR. 
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ESTE SEÑOR ES CUMPLIDOR Y TODO SU PARTIDO SON CUMPLIDORES, PORQUE SE HAN 
OPUESTOA TODAS, MIREN SE OPUSIERON AL AUMENTO DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS, 
NI SIQUIERA VOTARON POR EL PRESUPUESTO DE LA NACION. 
 
UN PRESIDENTE QUE TIENE TAN  BUENAS INTENCIONES, Y USTEDES YA ME CONOCEN, 
PORQUE ME HAN VISTO TRABAJAR, SABEN DE LO QUE SOY CAPAZ, UN PRESIDENTE DE 
CARNE Y HUESO QUE ESTA AQUÍ EN DULCE NOMBRE DE MARIA, ENTREGANDOLES  ESTA 
OBRA, PARA QUE TRAIGAN A SU FAMILIA, ES UN PRESIDENTE QUE NECESITA MAS 
DIPUTADOS PARA GOBERNAR. 
 
Y HOY LES PIDO A USTEDES QUE PIENSEN, Y COMO ME CONOCEN Y SABEN LO QUE VOY 
HACER Y QUE ES LO QUE QUIERO HACER, QUIERO QUE LOS FONDOS DE LA LOTERIA 
VAYAN A FOSALUD, QUIERO ENDURECER LAS LEYES CONTRA LOS DELINCUENTES, AHÍ 
TENGO VARIOS PROYECTOS YO EN LA ASAMBLEA LEGISALTIVA, QUE HA MANDADO 
NUESTRO PARTIDO, QUE NO SE APRUEBAN, PORQUE SIMPLE Y SENCILLAMENTE NO 
QUIEREN. 
 
TENGO LA LEY  DE PROTECCION DE TESTIGOS, LA LEY CONTRA EXTORSIONES Y QUIERO 
ENDURECER LAS PENAS PARA LLEVAR A LOS MALACATES Y DELINCUENTES  A LA 
CARCEL, SOBRE TODOS, ESTOS ASESINOS, POR EJEMPLOS LOS DE ZACATECOLUCA, QUE 
YA FUERON CAPTURADOS, LOS SUPUESTOS HECHORES Y QUE MATARON A SEIS 
MUCHACHOS QUE JUGABAN FUTBOL. 
 
USTEDES CREEN QUE ES JUSTO QUE ESOS MALACATES ESTEN SUELTOS EN EL PAIS. 
BUENO, VAMOS A CAMBIAR ESAS LEYES, JUNTOS, LOS SALVADOREÑOS. Y SI TENGO A 
LOS DIPUTADOS VOY A CAMBIAR ESAS LEYES PARA DARLE MAS HERRAMIENTAS  A LA 
POLICIA Y A LA UERZA ARMADA QUE LE ESTA AYUDANDO A LA POLICIA EN LABORES  DE 
SEGURIDAD PUBLICA. AUNQUE CONSTITUCIONALMENTE LE TOCA A LA POLICIA LA 
SEGURIDAD  PUBLICA. 
 
QUEREMOS AUMENTAR EL NUMERO DE POLICIAS EN TODO EL PAIS, LA SEGURIDAD, EL 
ROBO DE GANADO, TENEMOS QUE IR TRAS LOS DELINCUENTES, Y POR SUPUESTO HAY 
QUE HACER CAMBIOS  EN EL SISTEMA JUDICIAL, PORQUE LLEGAN Y ALGUNOS JUECES DE 
PAZ DESPACHAN A LOS SI CUALQUIER SALIDA Y VAN PARA AFUERA, Y ESO NO PUEDE 
SER. 
 
ASI ES QUE HERMANOS DE DULCE NOMBRE DE MARIA, YO LES PIDO QUE ME DEN MAS 
DIPUTADOS  EL PROXIMO 12 DE MARZO, PORQUE CON MAS DIPUTADOS, EL PRESIDENTE 
SACA LES VA A CUMPLIR  COMPLETAMENTE EL PLAN DE GOBIERNO “PAIS SEGURO” 
 
MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA  Y GRACIAS POR ACOMPAÑARME. 


